

# POLITIQUE

politique.e.union@sonapresse.com

## Chine-Afrique: le Gabon à la 16e réunion du forum à Beijing

GM.NTOUTOUME-NDONG  
Beijing/Chine

Promouvoir une coopération basée sur la sincérité et l'égalité pour le développement de tous. C'est l'objectif visé par le Forum sur la coopération sino-africaine (FCSA). Ladite organisation a tenu hier à Beijing en Chine, sa 16e réunion de Hauts fonctionnaires. En présence des décideurs d'Afrique et de Chine. Objectif : établir des stratégies visant à faciliter le développement socio-économique des pays membres.

Deux interventions ont ponctué la cérémonie d'ouverture de ces assises présidées par le directeur général des Affaires africaines du ministère chinois des Affaires étrangères, Wu Peng, par ail-

leurs secrétaire général du Comité de suivi chinois du FCSA. D'abord celle du président du Comité de suivi chinois du FCSA et vice-ministre des Affaires étrangères, Deng Li, et ensuite celle d'Oumar Demba Ba, ministre conseiller diplomatique du président du Sénégal, pays coprésident du FCSA. Le Gabon y était représenté par son ambassadeur en Chine, Baudelaire Ndong Ella.

Pour la deuxième année consécutive, la Chine reste le premier partenaire commercial de l'Afrique. En effet, ces dernières années, les investissements de la Chine en Afrique sont passés de 100 milliards de yuans à près de 2000 milliards, avec une moyenne du taux de croissance avoisinant 18 %. Les différents

acteurs de cette coopération comptent davantage resserrer leurs liens. Dans cette coopération, le Gabon doit tirer son épingle du jeu en s'impliquant sérieusement dans cette organisation.

"Le Gabon a sa stratégie de développement. Il faudra faire en sorte que les projets prioritaires du Gabon puissent s'intégrer dans le cadre du FCSA. Et nous y travaillons en tant que diplomate", a indiqué l'ambassadeur du Gabon en Chine, à l'issue de la cérémonie d'ouverture. En novembre 2021 à Dakar, l'organisation avait adopté un plan d'actions structuré en 9 programmes portant sur la santé, la réduction de la pauvreté, l'agriculture, le commerce, l'investissement, l'innovation numérique, etc.



Photo: DR

L'Ambassadeur du Gabon en Chine, Baudelaire Ndong Ella prenant part aux travaux.

## Transition : les membres du gouvernement "sans perspective politique"

Juste KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

LES membres du gouvernement de la Transition savent à quoi s'en tenir. Leur champ d'action est désormais circonscrit. Et pour cause, lors du dernier Conseil des ministres, le chef de l'État, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, a rappelé aux uns et autres "l'axe unique de leur mission républicaine d'être au seul service des populations durant toute la Transition sans perspective politique".

Ce rappel vaut toute son importance. Vu que par le passé, les ministres passaient le plus clair de leur temps à s'adonner plus à la "politique politicienne" qu'à consacrer leur énergie et talent à trouver des solutions aux maux auxquels sont confrontées les populations, ce qui est censé être l'essence de leurs missions. Une situation qui a engendré certaines dérives aux antipodes des principes républicains. Tant et si bien que bon nombre de membres du gouvernement se comportaient moins en respon-



Photo: DR

Phase des travaux du dernier Conseil des ministres.

sables politiques nationaux qu'en leaders d'une contrée, d'un clan, etc. En s'illustrant par la remise, à tout va, des dons aux populations de leurs coins.

Une pratique préjudiciable à plus d'un titre. Tant elle a nivelé par le bas la conscience de nombreux citoyens, en leur faisant croire que la remise des dons était une matérialisation des politiques publiques.

En tout état de cause, avec le Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI), fini tout cela. Retour aux fondamentaux en remettant le bien-être des populations au

cœur de l'action publique dans son ensemble. Dans cette optique, le président de la Transition a "instruit chaque membre du gouvernement à s'inscrire dans une dynamique sectorielle dont un accent particulier sur les secteurs prioritaires que sont l'adduction en eau et la fourniture en électricité, la route, la santé, la couverture sociale et l'éducation".

Tout ceci sous-tendu par une "approche méthodique basée sur la tenue des Conseils de cabinet et l'exécution diligente des mesures arrêtées sur le terrain au bénéfice des populations".

## Sahara occidental : le Gabon réitère son soutien au Maroc

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

Comme on pouvait s'y attendre les autorités gabonaises viennent à nouveau de réaffirmer leur soutien au royaume chérifien sur la question du Sahara.

C'était lors de la récente participation de Léa Berthiana Bouanga Ayoune, conseiller chargé des programmes des agences des Nations unies au Gabon à la 4e Commission de l'Assemblée générale de l'Organisation des Nations unies (Onu), à New York. Aux côtés de plusieurs personnalités issues des États membres de ladite commission, la diplomate gabonaise a clairement indiqué la position de son pays sur ledit conflit.

Selon elle, le royaume du Maroc via son plan d'autonomie "pré-

sente des perspectives crédibles et rassurantes permettant non seulement de mettre fin à l'impasse politique actuelle, mais aussi de parvenir à une solution politique acceptable et négociée".

Dans le même registre, le Gabon sollicite de la part des États concernés (Ndlr : Front Polisario, Algérie, Maroc et Mauritanie) la reprise des discussions. Lesquelles discussions, a souhaité la diplomate gabonaise, doivent aboutir à un règlement définitif de ce "vieux" différend.

Léa Berthiana Bouanga Ayoune a profité de l'occasion pour saluer l'implication de l'envoyé personnel du secrétaire général de l'Onu pour le Sahara, Staffan de Mistura. D'après elle, le représentant onusien œuvre véritablement "en faveur de la relance du processus politique sous les auspices exclusifs des Nations unies".



Photo: DR

Le conseiller chargé des programmes des agences des Nations unies au Gabon, Léa Berthiana Bouanga Ayoune, lors de son intervention.